

Martes 05 de Agosto del 2008

Última modificación 05.08.2008

El Financiero El superpeso se fortalece ante 83 monedas del mundo Clara Zepeda Hurtado De cien divisas internacionales, 83 han perdido terreno respecto al peso mexicano en lo que va del año, según un ejercicio elaborado con datos del Banco de México sobre tipos de cambio de otras monedas a julio de 2008. El peso, que ha ganado solidez ante el dólar estadounidense en este año, comenzó a fortalecerse en el último mes ante 83 monedas del mundo, en la mayoría de los casos se aceleró su posición. Menos ingresos, más inflación y mayor desempleo en EU (Clara Zepeda Hurtado) En la antesala de la quinta reunión del año del Comité de Mercado Abierto de la Reserva Federal (Fed), el aumento del índice subyacente de gastos en consumo personal socavó el poder adquisitivo de los consumidores estadounidenses, lo que refuerza la esperanza de que el banco central no aumente hoy las tasas de interés. Los agentes económicos esperan un lenguaje más duro por parte de la Fed, debido al rango en el que está la inflación, pero no esperan un cambio en la política de tasas. La economía está débil, hay problemas en los mercados financieros y no hay mucho respaldo para los consumidores, una vez que se gastaron los cheques de la devolución de impuestos Se agudizarán las presiones inflacionarias (Ivette Saldaña) En la segunda mitad de 2008 se agudizarán las presiones inflacionarias en el país debido al alza interna de los precios, la burbuja que se genera por el subsidio a los combustibles y el incremento mundial de alimentos y materias primas. Lorenzo Ysasi Martínez, presidente de la Cámara de Comercio, Servicios y Turismo de la Ciudad de México (Canaco), expuso que el país no se puede mantener "en un caparazón" y alejarse de los factores externos como la desaceleración y las presiones inflacionarias internacionales. Si bien hace una semana comentó que el Índice Nacional de Precios al Consumidor a finales de 2008 registraría un promedio anual de 5.8 por ciento, en entrevista al término del Foro de Responsabilidad Social Corporativa y el Sida, que organizó la American Chamber/Mexico, dijo que el aumento será de 5.5. El sector pecuario, en situación crítica Héctor A. Chávez Maya Es urgente que la Secretaría de Agricultura publique los lineamientos de apoyo para los productores pecuarios que hicieron compras anticipadas de granos nacionales de las cosecha otoño-invierno 2007-2008, pues el sector se encuentra en una situación crítica. Carlos Hernández, vicepresidente pecuario del Consejo Nacional Agropecuario (CNA), añadió que en febrero la Secretaría de Agricultura ofreció a los productores del ramo un apoyo de 200 pesos por tonelada de maíz, para hacer frente al encarecimiento de granos y oleaginosas. Sin embargo, señaló, a la fecha ni siquiera ha dado a conocer las bases para cobrar esos apoyos Aumenta 62% el precio de la canasta agropecuaria (Héctor A. Chávez) El aumento en el precio de la canasta básica registrado en los últimos cuatro años ha afectado más a los grupos en situación de pobreza alimentaria, que destinan 45.7 por ciento de su gasto total al consumo de alimentos, asegura un análisis del Centro de Estudios de la Finanzas Públicas (CEFP) de la Cámara de Diputados. De acuerdo con el Banco Mundial, entre enero de 2005 y junio de 2008 el precio internacional del maíz se incrementó en 241 por ciento, el arroz en 670 y el trigo en 279 por ciento. En el documento "Impacto del incremento de precios en los alimentos en la pobreza en México" se destaca que el precio de la canasta de productos agropecuarios importados se elevó 62 por ciento entre 2006 y marzo de 2008, con relación a 2005. Entre los productos cuyo encarecimiento ha significado un impacto importante para el país sobresalen maíz, trigo, soya y leche en polvo. Propone la Consucc destinar excedentes petroleros al campo Héctor A. Chávez Maya Los integrantes de la Cámara de Diputados deben apoyar y aprobar en el próximo periodo de sesiones las leyes que requiere el agro nacional, como es la reforma a Petróleos Mexicanos, ya que los cambios profundos permitirán que el campo alcance su desarrollo y se convierta sea competitivo. Guadalupe Martínez Cruz, secretaria general del Consejo Nacional de Sociedades y Unidades con Campesinos y Colonos (Consucc), criticó a todos los gobernadores del país por el nulo interés para aplicar los recursos federales hacia el sector. Exigió que los recursos presupuestales y los excedentes petroleros vayan al medio rural y no se diluyan ni se ocupen en otra cosa. El Reforma Ofrece ambulante mejor opción laboral Gabriela Cabrera Ciudad de México (5 agosto 2008).- El crecimiento del ambulante en México tiene ya otra explicación: ofrece, en promedio, ingresos diarios de cuatro salarios mínimos. Adicionalmente, quien se dedica a esta actividad goza de independencia, flexibilidad de horarios y acceso fácil, por lo que se ha convertido en una alternativa real de empleo. En contraparte, la economía formal ofrece prácticamente los mismos ingresos en promedio, que son equivalentes a cuatro salarios mínimos, pero por ocho horas de trabajo efectivo, seis días a la semana y disciplina laboral. Cotiza dólar menudeo a 10 pesos venta Sandra Reyes Ciudad de México (5 agosto 2008).- El tipo de cambio se cotizaba 9.70 pesos a la compra y 10.00 pesos a la venta, 3 centavos más respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 9.69 pesos a la compra y 9.99 pesos a la venta. Mientras en el aeropuerto capitalino, en Consultoría Internacional, el dólar se cotizaba en 9.82 pesos a la compra y 10.02 pesos a la venta. Se ubica crudo debajo de los dls.119 Budapest, Hungría (5 agosto 2008).- Los precios del crudo bajaban más de 2.50 dólares por barril este martes, por las crecientes expectativas de los operadores de que la desaceleración económica de Estados Unidos reducirá la demanda de todos los productos petrolíferos. El avance del dólar estadounidense frente al euro también contribuyó a que bajaran los precios de los contratos a futuro del crudo. El crudo liviano de bajo contenido sulfurado para entrega en septiembre bajaba 2.67 dólares a 118.74 dólares por barril, en el intercambio electrónico previo a la apertura de la Bolsa Mercantil de Nueva York (Nymex). Empieza BMV jornada al alza Sandra Reyes Ciudad de México (5 agosto 2008).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) abre con ganancias en un mercado prudente antes de la decisión de la Reserva Federal de EU (Fed) sobre la tasa de interés. Luego de que en las últimas dos sesiones el mercado local registró fuertes pérdidas. El Índice de Precios y Cotizaciones (IPyC) se ubica en niveles de 26 mil 692.69 unidades, un repunte de 0.77 por ciento, es decir 204.94 unidades. El índice Dow Jones sube 1.45 por ciento, mientras el Nasdaq repuntó 1.35 por ciento. En la BMV, el volumen de operación hoy es de 17.4 millones de acciones con un importe de 439.0 millones e pesos. Llegan 600 mdd para nueva siderúrgica César Sánchez Ciudad de México (5 agosto 2008).- Arcelor Mittal, el mayor grupo siderúrgico del mundo, anunció ayer que invertirá 600 millones de dólares en México para la construcción de una planta que incluirá un horno eléctrico y un

molino, que producirá barras de acero al carbono para destinarlas, principalmente, a los sectores automotriz y de la construcción. El horno tendrá capacidad para un millón de toneladas de palanquilla (materia prima) al año y el molino podrá producir 500 mil toneladas métricas anuales. La compañía aún evalúa la ubicación de la planta, que se sumará a las instalaciones que ya opera en Lázaro Cárdenas, Michoacán. El Universal

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/65792.html> Pierden poder salarios reales Ixel González y Ricardo Jiménez El salario real de los trabajadores mexicanos se deterioraría en 1.5 puntos porcentuales durante el segundo semestre de 2008, de materializarse la expectativa inflacionaria de 6% para el cierre de año, y de experimentar un alza de 4.5% a salarios. El avance de la inflación, reduce el poder de compra de los trabajadores al quedar rebasados los ingresos previamente concertados en las negociaciones contractuales. Por ejemplo, una persona que tras recibir un aumento salarial a inicio de año recibe un ingreso mensual de 7 mil pesos, verá caer su poder de adquisitivo al cierre de 2008 en 105 pesos, de tal forma que su ingreso mensual disponible sería de 6 mil 895 pesos.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/65804.html> Nuevas reglas para servicios en el sector energético Noé Cruz Serrano A partir del segundo semestre de 2008 ninguna paraestatal del sector energético podrá contratar estudios, investigaciones o servicios de asesoría y consultoría con empresas privadas sin la autorización de la Secretaría de Energía (Sener). Los subsecretarios de Hidrocarburos y Electricidad de la dependencia, Mario Gabriel Budebo y Benjamín Contreras, explican en el anteproyecto de acuerdo que establece las reglas a las que deberán sujetarse las paraestatales para contratar este tipo de servicios, que la Sener “requiere tener acceso al detalle de todos los estudios y asesorías que soliciten Pemex, CFE, LyFC y sus respectivas filiales”, para dar transparencia a los procesos. Se trata no sólo de conducir las actividades de las entidades paraestatales, sino de evitar discrecionalidad en el manejo de los recursos empleados para este concepto, toda vez que por esta vía el sector llegar a gastar hasta más de 3 mil millones de dólares anuales sin que exista un control real ni de los servicios ni de sus resultados

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/65799.html> Destacan fortaleza alcanzada por el peso Ricardo Jiménez El peso mexicano alcanzó un nivel no visto desde el pasado junio de 2002, cuando las cotizaciones se encontraban en un precio de 9.880 pesos por dólar; en las operaciones de este lunes mostró cotizaciones de 9.8745 pesos, que implicó una apreciación de 8.85 centavos, con respecto al cierre del viernes pasado. Los analistas del mercado de cambios destacaron que la fortaleza de la moneda local se explica básicamente por la continuación de la entrada de inversión extranjera, la cual se deriva de la compra de bonos de largo plazo pues los niveles de tasas ofrecidos son bastante atractivas. En ese sentido, explicaron, los títulos del gobierno a plazo de 20 y 30 años nacionales ofrecen hasta cinco puntos porcentuales por arriba de las tasas que pagan las de Estados Unidos.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/65800.html> Baja petróleo a precio de hace tres meses Ricardo Jiménez El precio internacional del petróleo llegó a un nivel no observado desde hace tres meses, cuando las cotizaciones se encontraban en 121.84 dólares por barril. La baja del hidrocarburo se debió a la perspectiva de que la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) incrementará la producción de petróleo en las próximas semanas en medio de una menor demanda esperada en Estados Unidos y Europa. Los futuros del West Texas Intermedio (WTI) cayeron hasta un valor mínimo de 120.10 dólares, aunque hacia el final de las negociaciones se observó un precio de 121.47 dólares por barril; comparado con las últimas operaciones de la sesión de ayer (125.05 dólares), significó una disminución de 3.58 dólares, esto es, un ajuste a la baja de 2.86%, mientras el crudo Brent de Londres registró cotizaciones de 120.68 dólares, es decir, un retroceso de 3.5 dólares. El Economista [http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/08/05/874/bmv-opera-con-ganancias/BMV opera con ganancias](http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/08/05/874/bmv-opera-con-ganancias/BMV%20opera%20con%20ganancias) La BMV avanza 0.85% impulsada por las acciones de Cemex y América Móvil,

luego de sus fuertes descensos en la sesión previa, y por la tendencia positiva en Wall Street. La Bolsa Mexicana subía el martes 0.85% impulsada por las acciones de la cementera Cemex y la telefónica América Móvil, luego de sus fuertes descensos en la sesión previa, y por la tendencia del mercado accionario de Estados Unidos. El principal índice bursátil, el IPC, ganaba 225.93 puntos, a 26,714.43 unidades. Los papeles de Cemex, la tercera mayor cementera del mundo, trepaban 4.46%, a 21.10 pesos, mientras que los títulos de la telefónica celular América Móvil, los de mayor peso en el IPC, sumaban 1.76%, a 24.83 pesos. Las acciones de Estados Unidos subían con fuerza el martes, tras un reporte que mostró una contracción menor a la esperada en el vasto sector servicios en julio y una moderación en las presiones inflacionarias [http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/08/04/868/banxico-frenara-fortaleza-del-peso/Banxico frenará fortaleza del peso](http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/08/04/868/banxico-frenara-fortaleza-del-peso/Banxico%20frenar%C3%A1%20fortaleza%20del%20peso) El Banco de México anunciaría esta semana un plan para intervenir en el mercado cambiario y detener la fuerte apreciación del peso, que está perjudicando a los exportadores mexicanos, señaló UBS. El banco central de México podría anunciar esta semana un plan para intervenir en el mercado cambiario y detener la fuerte apreciación del peso, que está perjudicando a los exportadores mexicanos, dijo el banco de inversión UBS. En un reporte firmado por el analista Gabriel Casillas, UBS dijo que una vez que el peso empezó a cotizar por debajo de las 10.00 unidades por dólar para ubicarse en su mejor nivel en seis años, el banco central podría recurrir a dos mecanismos para detener la apreciación del 10.58 por ciento que acumula en el año.

[http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/08/04/865/onu-reconoce-lucha-de-mexico-contra-crisis-de-alimentos/ONU reconoce lucha de México contra crisis de alimentos](http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/08/04/865/onu-reconoce-lucha-de-mexico-contra-crisis-de-alimentos/ONU%20reconoce%20lucha%20de%20M%C3%A9xico%20contra%20crisis%20de%20alimentos) El secretario general, Ban Ki-moon, recordó que el mundo enfrenta tres retos críticos: el cambio climático, el desarrollo emergente y la crisis de los alimentos. El secretario general de la ONU, Ban Ki-moon, expresó su reconocimiento al gobierno del presidente Felipe Calderón por haber instrumentado acciones de corto y largo plazos para combatir en México la crisis alimentaria que amenaza al mundo. En sesión solemne de la Comisión Permanente, en la sede del Senado de la República, Ki-moon sostuvo que el mundo se enfrenta a tres retos críticos: el cambio climático, el desarrollo emergente y la crisis alimentaria.

[http://eleconomista.com.mx/negocios/2008/08/04/1032/desalentador-panorama-laboral-en-mexico-sme/Desalentador, panorama laboral en México: SMEEL dirigente de los electricistas, Martín Esparza Flores afirmó que ante el alza de los precios y la incapacidad para proveer de mejores salarios a los trabajadores de ve desalentador el segundo semestre del 2008. Ante el reciente anuncio de que la inflación podría llegar al 6% y la creación de empleos será de apenas una](http://eleconomista.com.mx/negocios/2008/08/04/1032/desalentador-panorama-laboral-en-mexico-sme/Desalentador,%20panorama%20laboral%20en%20M%C3%A9xico:%20SMEEL%20dirigente%20de%20los%20electricistas,%20Mart%C3%ADn%20Esparza%20Flores%20afirm%C3%B3%20que%20ante%20el%20alza%20de%20los%20precios%20y%20la%20incapacidad%20para%20proveer%20de%20mejores%20salarios%20a%20los%20trabajadores%20de%20ve%20desalentador%20el%20segundo%20semestre%20del%202008.%20Ante%20el%20reciente%20anuncio%20de%20que%20la%20inflaci%C3%B3n%20podr%C3%ADa%20llegar%20al%206%20y%20la%20creaci%C3%B3n%20de%20empleos%20ser%C3%A1%20de%20apenas%20una)

cuarta parte de los que se necesitan en el país, el panorama para los trabajadores para segundo semestre del año es desalentador. El alza en los precios y la incapacidad para proveer de mejores salarios a la clase trabajadora son la evidencia de que en México el actual programa económico está agotado, argumento el dirigente del Sindicato Mexicano de Electricistas, Martín Espazar Flores. La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2008/08/05/index.php?section=economia&article=020n4eco>Baja precio del petróleo Nueva York, 4 de agosto. Los precios del petróleo perdieron cerca de cuatro dólares este lunes en Nueva York y cayeron a un mínimo en tres meses, luego de que la tormenta tropical Edouard se alejaba del Golfo de México. Otro factor que influyó en la reducción de los precios del energético fue la evidencia de creciente producción de la Organización de Productores y Exportadores de Petróleo. El crudo estadounidense para entrega en septiembre terminó en 121.41 dólares, al perder 3.69 dólares, con relación al cierre del viernes. En Londres, el Brent del mar del Norte bajó 3.50 dólares para cerrar en 120.68 dólares. Por su parte, la mezcla mexicana de exportación descendió 2.78 dólares, para cerrar en 114.17 dólares por barril. Los precios del petróleo cayeron más de 25 dólares en relación con su récord del 11 de julio, cuando llegó a 147.27 dólares en Nueva York. En tanto, el precio de la gasolina en Estados Unidos cayó a su nivel más bajo en 11 semanas, dijo el lunes el gobierno de ese país. El precio de la gasolina regular sin plomo disminuyó 7.5 centavos de dólar en la última semana, a un promedio de 3.88 dólares el galón.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/08/05/index.php?section=economia&article=023n2eco>Se desploman bolsas de Latinoamérica Las bolsas de América Latina se desplomaron ayer, presionadas por un derrumbe de los precios de las materias primas, un sostén de la región que se vio golpeado por un aumento de los inventarios y por temores sobre la salud de la economía de Estados Unidos. Las bolsas de México y Brasil, las dos más grandes de la región, se hundieron a su menor nivel en seis y siete meses, respectivamente, mientras que la plaza bursátil argentina tocó su nivel más bajo en casi dos años. La Bolsa Mexicana de Valores cerró con una pérdida de 1.75 por ciento al quedar su principal indicador en 26 mil 487.76 unidades, es decir, 471.42 puntos menos respecto al cierre del viernes, su nivel más bajo desde el 21 de enero, debido al descenso en los títulos de la minera Grupo México, ante el retroceso del precio del cobre. <http://www.jornada.unam.mx/2008/08/05/index.php?section=economia&article=019n1eco>Venezuela exige a Cemex el pago de 37.3 millones de dólares por impuestos Caracas, 4 de agosto. La autoridad tributaria de Venezuela, Seniat, exigió este lunes a la unidad local de la cementera mexicana Cemex –la tercera mayor del mundo– el pago de 37.3 millones de dólares por impuestos no liquidados en los ejercicios fiscales 2006 y 2007. El presidente Hugo Chávez ordenó en abril nacionalizar Cemex Venezuela, junto con las divisiones locales de las cementeras, la suiza Holcim y la francesa Lafarge, pero las negociaciones se han prolongado y hasta el momento no hay acuerdo. Un comunicado del Seniat indica que el pago se atribuye a incumplimientos en materia de impuesto sobre la renta (ISR). “Los egresos, pérdidas en años anteriores y rebajas por nuevas inversiones, reflejadas por la empresa en la declaración anual de rentas de 2006, son improcedentes”, señala.